

# まちを耕す 新たな風

## 地域おこし協力隊 新任紹介



よしたけ  
大島 森野 嘉丈

プロフィール 大阪府出身の31歳。NPO法人GOODWILLが受け入れ、地域おこし協力隊として活動中。趣味はバイクツーリング。

### 島の活性化や経済に貢献したい

#### 白いもに魅せられて

昨年11月に着任し、大島の特産品「白いも」の生産拡大や特産品の開発、大島の地域活性化などに取り組んでいます。

以前は大阪で、鍼灸師として機能回復訓練などに携わっていました。都会生活を送る中で、自然豊かな地方での生活は憧れでした。地域おこし協力隊に応募したきっかけは、大阪で開催された移住フェア。地元からアクセスも良くて、のどかな島で農業に携われるということが決め手でした。応募前、数回視察にも来たので、大島で生活を始めた今も大きなギャップはありません。

大島地区で採れた白いもは、糖度が高くねっとりとしたのが特徴。この希少性と将来性に引かれました。白いもの収穫時期は10月から11月。毎朝9時に畑へ向かいます。畑に着いたらまず、大量のつるをくわで刈り取るのですが、これがかなり体力のいる作業。始めた当初は腕がパンパンになりました。そして、

トラクターで土に埋まっている白いもを掘り起こします。ここからは少し地味な作業になります。一つ一つ白いものを根を切り、手で泥を払いながら収穫します。

#### 人との距離近づく

畑に向かうときなど、住民の人たちと気さくにあいさつができて以前の生活より、人との距離が近くなった気がします。収穫作業には地域の人たちがサポートに来てくれて、そのときの何気ない会話も楽しみの一つ。大島の穏やかな自然の中で働くのはすごく気持ちいいです。汗をかいて、ふと振り返ると海が見えるのが特に好きです。

地域おこし協力隊としての任期は3年間。白いもの生産効率をどうやって上げるか、どうPRしていくのか。正直不安もありますが、とにかく一生懸命取り組みたいです。今はNPO法人管理の畑で作業していますが、早く自分で畑を構えて一から育てたいと思います。今後は、大島全体の活性化や経済が回る仕組み作りにも貢献したいです。

#### 白いも

サツマイモの品種の一つで、七福芋とも呼ばれます。白っぽい皮と高い糖度の特徴。大島ならではの土壌や潮風、地形が適しているとされています。収穫量は極めて少なく、希少価値が高い「幻のイモ」です。



つるを刈り取る作業は体力勝負



一つ一つ手作業で収穫

地域おこし協力隊として、今年度新たに2人が着任しました。大島地区は初めての受け入れ。別子山地区では7人目で、先輩隊員2人とともに活動しています。

秘書広報課

☎ 65-1251

FAX 65-1217



## 山下 優子 別子山

シカにかじられたラディッシュ

プロフィール 滋賀県出身の31歳。営業やイチゴ栽培補助員などの仕事を経て、8月に着任。好奇心旺盛で国内外を旅するのが好き。

### 農業で面白いことができれば

#### 山の深さに感動

そもそも始まりは5年前。松山市のゲストハウスで地元の人と交流して、愛媛が好きになりました。地域のひと旅人が集まり、そこから何かが生まれる。そんな光景が印象的だったんです。昨年また松山を訪れ、やっぱり愛媛っていいなと思いました。そこから、「移住」「田舎暮らし」といったキーワードに結びついていきました。

移住や田舎暮らしと農業は切り離せないイメージ。農業を学ぶため海外に行く予定でしたが、コロナの影響で難しくなり、国内に目を向け始めました。そのとき思い出しました。「あ、愛媛！」って。協力量の情報サイトで別子山を知りました。「有機農業」「自然な」という言葉に引かれ、興味を持ったんです。面接で初めて来て、山深く、スケールの大きい風景に感動しました。山が連なる景色が、大好きなブルーのアンデス山脈と似ていて、「ああもう、ここがいい」と思いました。

着任当初、早く地域との関



畑から望む山の連なりが、特にお気に入り

係を築こうとせかせかして、体調を崩したことがありました。誰に相談したらいいかも分からなくて。よく話すおぼちゃんたちに、少しずつ気持ち吐き出すようにしたら、すごく楽になりました。県内の協力隊員とつながり、思いを共有できる場ができたのも大きかったですね。

#### つながり生む会話

ここは人が温かい。道でありさつすると、一言二言から長話になって、「今度おいで」と招待してもらえることもあります。一つの会話から次のつながりが生まれるのが楽しいんです。おすそ分けもよく

もらいます。先日、自宅までブルーケミタミなシユンギクを持ってきてくれました。あれは、うれしかったです。

任務は有機野菜を栽培し、販路を開拓すること。地域の人たちに聞いたり、専門家に教わったりして知識を重ねながら、いろいろと試しています。今はハクサイやダイコンなどを植えています。ネットに食べられることも。ネットをかけて対策したけど、今度は別の作物をかじられちゃって…。これも課題です。

別子のジャガイモ、おいしいですよ。いろんな種類のジャガイモを作って、何か面白いことができないかなと考えています。



紅葉の時期には多くの観光客が訪れる